

公園内における受動喫煙に関するアンケート実施結果及び受動喫煙対策の試行実施について

令和5年7月から8月にかけて、公園での喫煙に関する市民意識を把握し、今後の利用ルール等の検討に生かしていくため、公園での喫煙に関するアンケート調査を実施しましたので、結果について報告します。

また、一部の公園において受動喫煙対策を試行します。

1 アンケート結果

(1) 実施概要

種別	実施期間	配布数	回答者数	回答率
ヨコハマeアンケート	8月4日から 8月14日まで	4,818人	1,477人	30.7%
日常的に公園を利用する子育て世代を対象としたアンケート(各区子育て支援拠点)	7月13日から 8月14日まで	2,600枚	166人	6.4%
公園愛護会を対象としたアンケート	7月20日から 8月14日まで	360団体	267団体	74.2%

(2) 集計結果

- 「公園を利用している際に喫煙で迷惑と感じたことがあるか」の問いについては、「ア よくある」、「イ たまにある」を選択したのが、eアンケートでは約6割、子育て世代では約8割、公園愛護会では約5割となっています。

Q1	あなたは、公園を利用している際に喫煙で迷惑と感じたことがありますか。(選択)	eアンケート	子育て世代	公園愛護会
	ア よくある	19.8%	51.8%	20.6%
	イ たまにある	39.0%	34.9%	29.6%
	ウ ほとんどない	28.5%	9.1%	31.1%
	エ ない	12.7%	4.2%	18.7%

- 「公園内での喫煙について、どのようなことが迷惑と感じたか」の問いについては、eアンケートと子育て世代では「ア たばこの煙やにおい」と「エ 吸い殻のポイ捨て」が、公園愛護会では「エ 吸い殻のポイ捨て」が、特に多く選択されています。

Q2	Q1でア、イ、ウと回答した方に伺います。公園内での喫煙について、どのようなことが迷惑と感じましたか(複数選択)	eアンケート	子育て世代	公園愛護会
	ア たばこの煙やにおい	81.7%	78.3%	22.5%
	イ 受動喫煙による健康影響	52.7%	69.9%	12.7%
	ウ 歩きたばこの火によるやけど	34.0%	30.7%	6.0%
	エ 吸い殻のポイ捨て	82.0%	74.1%	77.9%
オ その他	1.9%	6.0%	37.5%	

- 「自由意見」では、公園で何らかの受動喫煙対策を求める意見が多く寄せられました。

Q3	横浜市の公園内における受動喫煙に関するご意見がありましたらご記入ください【主な意見】
	(分類1) 公園を禁煙にすることに賛成の意見
	・すべての市施設で禁煙化すべき。
	・基本的に市内の公園は禁煙としてほしい。
	・幼児や児童が遊ぶ公園は禁煙にしてほしい。
(分類2) 分煙など実施方法に関する意見	
・全面禁煙は難しいと思うので公園内に喫煙所をつくってほしい。	
・禁煙になっても喫煙スペースは設けないでほしい。	
・路上禁煙のように警備員が歩くのは止めてほしい。	
(分類3) ポイ捨てなどのマナーに関する意見	
・ベンチ周りにポイ捨てが多い。	
・子どもが遊んでいる近くで喫煙されると、におい、健康被害、やけどなど危険に感じる。	
・子育てをするようになって喫煙してる人に目が行くようになった。公園でポイ捨てされると安心して子供を遊ばせられない。火も消えてない場合もあり不安。	
(分類4) 公園を禁煙にすることに反対の意見	
・喫煙者も減っているのに、マナーを守ってくれれば良しとする。	
・個人の嗜好を全ての場所で奪ってしまうのは、どうかと思う。	
・人に迷惑を掛けることの無い場所なら屋外なので喫煙はよいのではないかな。	

2 受動喫煙対策の試行及びアンケート調査の実施

一部公園において、下記の期間、禁煙とし受動喫煙対策を試行します。

なお、期間中、公園利用者にアンケート調査を実施し、今後の受動喫煙対策の参考とします。

(1) 実施期間

令和5年10月14日(土)から11月19日(日)まで

(2) 実施公園

公園名	所在区	公園種別	公園利用の特徴
山下公園	中区	風致公園	横浜を代表する観光公園
港の見える丘公園		風致公園	
こども自然公園	旭区	広域公園	子どもの利用が多い大型遊具がある公園
藤が丘駅前公園	青葉区	街区公園	駅に近く喫煙に対してご意見をいただいている公園
天王町駅前公園	保土ケ谷区	街区公園	

(3) 実施方法

公園全体を「禁煙」とし、ポスターや看板の掲示などにより試行中であることを周知します。

また、現地でアンケート調査を実施します。

(4) アンケート調査

公園利用者の方に、前回同様のアンケート調査を行い、公園内での受動喫煙についてご意見を伺います。